

El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7473

Preios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAL, tres meses, 750 id.—EXTRANJERO, tres meses, 1125 id.
La suscripción empezará á contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 rue Caumar-tin, 61.

Números sueltos 15 céntimos.
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

MÉRCOLES 6 DE OCTUBRE 1886.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro.—La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibiere, salvo el caso de obligación legal.—No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convencionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

TENTATIVA DE ASESINATO.

Segun despachos de la frontera de Rusia, recibidos esta mañana, circula en San Petersburgo el rumor de que se ha descubierto, en efecto, una tentativa de asesinato contra la familia imperial.

Los conjurados se proponían hacer descarrilar el tren que conducía al Czar, á la czarina y á sus hijos.

Han sido presos cinco nihilistas disfrazados de aldeanos á quienes se supone complicados en dicho asunto.

La policía descubrió á tiempo la conjuración y pudo evitarse una gran catastrofe.

NUEVA MAQUINA DE GUERRA.

Hace pocos dias comunicó el telégrafo la noticia de haberse verificado en La Fère (Francia) experimentos con un nuevo artefacto de guerra; cuyos efectos habian producido verdadero horror en el ministro de la Guerra, general Boulanger, y en los militares que asistieron á las pruebas.

«Le Gaulois» publica los siguientes detalles acerca de esa reciente y destructora invención.

«Se trata de un mortero, modelo 220, cargado con una bala de un metro de longitud, 22 centímetros de diámetro, que pesa 110 kilogramos.

El mortero es de fabricación actual y está fundido por un procedimiento nuevo, pero su proyectil, estalla, merced á una composición química descubierta hace muy poco tiempo.

Los efectos destructores de ese proyectil monstruo son formidables. Atraviesa las planchas de acero de 20 centímetros de espesor, y las reduce á polvo; los muros más sólidos quedan demolidos en pocos golpes. Termina en una larguísima y fuerte punta de acero, por medio de la cual penetra en las masas fortificadas como una cuña en la madera, y al estallar lanza millones de trozos de hierro con una fuerza verdaderamente terrible.

No hay nada comparable á los efectos producidos por este proyectil. El blindaje más espeso no ha podido resistir su empuje, la piedra es inútil contra él, y ha atravesado con la mayor facilidad las obras de tierra blindadas y acasamatadas.»

¿Qué dirán ante este invento los defensores de los acorazados?

EL ESTADO

MÁS PEQUEÑO DE EUROPA.

No es ni el principado de Mónaco, ni la república de Andorra, ni la de

San Marino, como cree casi todo el mundo.

El Estado más pequeño de Europa es un territorio de seis kilómetros cuadrados y que apenas cuenta dos mil habitantes, resultado á su lado el principado de Mónaco, un imperio gigantesco y la república de Andorra una potencia de primer orden.

¿Ha adivinado el lector como se llama este territorio? Se le conoce con el nombre de tierra de Moresnet, y lo sorprendente es que conserva su independencia, teniendo por vecino al más ambicioso de los imperios europeos, al imperio alemán.

Hállase Moresnet á la mitad del camino de Verviers á Aix-le-Chapelle, en el centro de un valle encantador.

El periódico «Pall Mall Gazette» á quien se debe este descubrimiento geográfico, explica el origen de Moresnet de la manera siguiente.

Moresnet posee abundantes minas de zinc.

En 1815, cuando la coalición victoriosa arreglaba el mapa de Europa, al fijarse los límites entre Prusia y el reino de los Países Bajos, los encargados de señalarlos marcharon de acuerdo hasta que llegaron á las minas de zinc. Ambos Estados se creían con derecho á ellas; hubo largas negociaciones, y desconfiando de hallar una avenencia, se convino en que el terreno de las minas fuese neutral é independiente bajo el punto de vista político.

Moresnet tenia entonces cincuenta cabañas agrupadas en derredor de una mina explotada en pequeña escala; hoy ha cambiado por entero. Las minas de zinc lo han transformado; tiene más de 800 casas y la agricultura é industria están muy florecientes.

Prusia y Bélgica tienen cada uno en Moresnet un comisionado ó delegado que resuelven amigablemente las dificultades que surgen.

El jefe supremo de Moresnet se contenta con el humilde título de burgomaestre y es el depositario de los archivos del Estado, del catastro del territorio y de los retratos de sus predecesores.

El burgomaestre es designado por los delegados belga y prusiano, y él á su vez designa diez consejeros, que reune siempre que tiene que resolver algun asunto.

Nadie tiene derecho electoral en Moresnet y no hay partidos ni luchas políticas. Lo mismo que en España. Si á esto se añade que los habitantes de Moresnet no conocen el servicio militar, y que pagan de contribución no más que seis francos por barba, es preciso convenir que ese rincón es

el país más desdichado del mundo sin ejército y casi sin contribuciones!

El impuesto de seis francos por cabeza produce próximamente 10 ó 12 mil francos, con los que el pequeño estado atiende á las necesidades de administración y subvenciona una escuela.

No se sabe de ninguna irregularidad ocurrida en los servicios públicos. Pero no hay en el mundo dicha completa, y el burgomaestre de Moresnet sufre una contrariedad terrible... No ha podido conseguir, como era su sueño, introducir en su estado sellos de correos con su busto que fueran admitidos en las demás naciones.

Intrigas de las grandes potencias!

ÚLTIMA HORA DE «EL CORREO» DE HOY.

De «El Correo.»

«A las doce ha estado en Palacio el Sr. Sagasta, permaneciendo en la Cámara real una media hora.

Interrogado al salir por los periodistas, ha dicho sobre el Consejo de anoche que en él no se había acordado el indulto; pero que deseando S. M. se estudiara de nuevo el asunto para ver si se encontraban razones de clemencia, habia acordado reunir á sus compañeros que, en efecto, se han reunido á las dos y media en la Presidencia.

Los seis reos ayer condenados á pena capital por el Consejo Supremo de la Guerra, han sido puestos esta mañana á las siete en capilla.

Hoy la gente de lo que se ocupa más—dando á los círculos ardorosa animación, por las complicaciones que ha traído—es la noticia que traen varios periódicos, suponiendo haberla oído al Sr. Cañamaque de haberse concedido el indulto anoche, cuando el acuerdo fué contrario.

La atmósfera, sin embargo, que se ha hecho es tal, que los ministros por ello están muy disgustados.

Se hacen, á todo esto, varias hipótesis sobre lo que resolverá el Consejo de esta tarde; pero nuestras impresiones son que se confirmará el acuerdo de anoche.

Como prueba de que el acuerdo de anoche, fué negativo bastará decir, que no bien se supo en Gobernación, lo que decían algunos periodistas, por teléfono se avisó á los periódicos que lo tienen para que no diesen la noticia del indulto; y sin embargo algunos han insistido en apreciaciones equivocadas.

Todo esto, en resumen, trae muy aborotado hoy el mundo político y preocupada á la opinión.

GRAVES NOTICIAS DE BULGARIA.

Se acaba de recibir en París un importante despacho de Sofía fechado el 4.

Parece que se ha celebrado en aquella capital un «meeting» político, al cual asistió el agente ruso, general Kaulbars y otros súbditos de Czar.

El general fué insultado por varios de los asistentes y maltratado de obra uno de los súbditos rusos.

En vista de esto, el consulado de Rusia dirigirá una enérgica nota al gobierno pidiendo una reparación completa.

Se teme que este incidente, dada la situación de las cosas, dé lugar á un grave conflicto entre Rusia y Bulgaria ó que sirva de pretexto para que aquella potencia adopte alguna medida enérgica contra el principado.

— Otro telegrama de París dice que los detalles auténticos sobre lo ocurrido son, que mientras se verificaba un meeting con asistencia de mucha gente, un súbdito ruso se permitió gritar: ¡Muera Bulgaria!

Algunos asistentes se arrojaron sobre el ruso, moliéndole á paños.

El general Kaulbars, representante de Rusia, al tener noticia del hecho se personó en el sitio donde se celebraba el meeting, y trató de arengar á la muchedumbre, diciendo, entre otras cosas, que la voluntad del Czar es que se aplacen las elecciones de la Asamblea y se ponga en libertad los oficiales prisioneros.

«Queremos las elecciones antes de ocho dias y el castigo de los oficiales.»

El general Kaulbars replicó: «La responsabilidad caerá sobre los que os empujan sobre este camino.»

Dichas estas palabras, bajó del estrado y abandonó el local, sin que haya ocurrido más incidente.

Se temía que despues del meeting ocurriesen riñas entre los partidarios y adversarios de Rusia.

El gobierno tomó precauciones para proteger el consulado de esta potencia; pero hasta la noche de hoy no se ha turbado el orden.

— Dicen de Viena que en aquella capital se aseguraba que Rusia va á entablar negociaciones con las potencias centrales para ver si consigue un acuerdo que dé por resultado la ocupación temporal de la Bulgaria por las tropas moscovitas.

El gobierno de San Petersburgo se basará en la necesidad de recobrar en Bulgaria la situación que tenía antes de la revolución de Filipópolis.